

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Penelitian telah dilakukan untuk menguji pengaruh remitansi internal terhadap kesejahteraan rumah tangga. Hasil penelitian menunjukkan bahwa remitansi internal memiliki pengaruh langsung yang signifikan terhadap kesejahteraan penerima. Selain itu, pengaruh tidak langsung remitansi internal juga menjadi faktor penting. Secara tidak langsung, remitansi internal mempengaruhi kesejahteraan melalui pengeluaran rutin dan pembelian harta nonproduktif seperti makanan, pakaian, perumahan, dan barang mewah. Pengeluaran ini dapat meningkatkan standar hidup dan kualitas hidup penerima. Remitansi juga dimanfaatkan oleh penerima untuk melakukan investasi dalam pendidikan, keuangan, atau usaha produktif, yang pada gilirannya dapat meningkatkan potensi pendapatan dan kesejahteraan jangka panjang.

Penelitian ini juga menemukan bahwa selain variabel remitansi internal, pengeluaran rutin dan pembelian harta nonproduktif, serta variabel investasi, terdapat faktor lain yang signifikan dalam mempengaruhi kesejahteraan rumah tangga, yaitu jumlah anggota rumah tangga. Peningkatan jumlah anggota rumah tangga yang bekerja memiliki pengaruh yang signifikan terhadap kesejahteraan rumah tangga.

Kesimpulan dari penelitian ini adalah peningkatan kesejahteraan rumah tangga tidak hanya dipengaruhi secara langsung oleh remitansi internal, tetapi juga bagaimana remitansi tersebut dikelola, baik digunakan untuk pengeluaran rutin, pembelian harta nonproduktif, maupun investasi. Faktor-faktor lain seperti jumlah anggota rumah tangga secara keseluruhan dan jumlah anggota rumah tangga yang bekerja juga memiliki peran penting dalam meningkatkan kesejahteraan rumah tangga.

B. Keterbatasan dan Saran Studi Lanjutan

Hasil penelitian ini secara keseluruhan mencerminkan kondisi kesejahteraan rumah tangga penerima remitansi internal. Namun, perlu diakui bahwa penelitian ini memiliki keterbatasan dalam menggunakan indikator kesejahteraan secara subjektif.

Untuk meningkatkan kualitas penelitian di masa depan, disarankan untuk memperkaya indikator kesejahteraan secara objektif dengan memanfaatkan sumber data yang lebih beragam, bukan hanya dari satu sumber. Hal ini akan memberikan wawasan yang lebih komprehensif dan mendalam mengenai dampak remitansi internal terhadap kesejahteraan rumah tangga.

